

David Quet

1665-1690

David Quet est né à Racoules, hameau de Fraissinet de Lozère en 1665

Il est instituteur est régent de l'école protestante du Pont de Montvert et en 1686, il est précepteur à Branoux.

Le 28 octobre 1685 il est surpris par la révocation de l'édit de Nantes

En 1687, il se déclare prédicant ou « ministre du désert ». Les prédicants sont des fugitifs qui sont traqués et vivent au jour le jour dans des lieux isolés, leur maison et bétail ayant été généralement vendus. Ils remplacent alors les pasteurs absents.

En 1688, il préside des assemblées clandestines. L'une d'entre elle finira par l'arrestation de 4 participants qui furent fait prisonniers et jugés pour 3 aux galères et 1 pendu. A cette date, David Quet est un prédicant des plus connus des Cévennes (avec Jean Roman, Jean Mazel ou Esprit Segulier).

En 1689, il anime des réunions clandestines dans toutes les Cévennes.

Avec une petite troupe armée, il fera prisonnier l'abbé du Chayla avec qui il négociera l'arrêt de la répression. L'abbé accepte et est épargné mais il ne tiendra jamais sa parole.

De 1686 à 1702, l'intendant de Basville charge l'abbé du Chayla d'éradiquer la religion protestante en pratiquant la persuasion (les « nouveaux convertis »), la terreur et des arrestations.

Pendant cette période, les protestants s'organisent en créant de véritables petites armées et mènent des actions, entre autre sur le Cam de l'Hospitalet, où ils firent 40 prisonniers. L'objectif était de se rendre maître de Florac, mais bien que le rapport de force leur fût favorable, les protestants n'entreront pas dans la ville.

Le 2 juin 1690, se sachant poursuivi, David Quet se cache dans la maison d'un coreligionnaire mais est arrêté suite à une dénonciation.

Soumis à la torture, il avouera sa participation à bon nombre d'actions dont l'assemblée de la Can de l'Hospitalet.

Le 17 juin 1690, il est pendu sur l'esplanade de Montpellier, il avait 25 ans.